



Reportan licitación para proyecto de biblioteca iniciado en 2021

# Retoma Guerrero obra abandonada

Presupuestaron, originalmente, su construcción en \$44 millones

ESÚS GUERRERO

CHILPANCINGO.- El Gobierno de Guerrero retomará la construcción de la biblioteca del Congreso local, que tiene más de dos años abandonada.

Irene Jiménez Montiel, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Ordenamiento Territorial de Guerrero, aseguró que se realiza una nueva licitación para terminar el proyecto.

“Estamos licitando la obra y en 21 días arrancamos con los trabajos y cuando termine el proceso de licitación daremos a conocer el monto del presupuesto”, declaró.

A la obra en sus inicios se le asignó un presupuesto de más de 44 millones de pesos, pero por diversos motivos y observaciones no ha podido ser terminada.

La demolición y construcción de la biblioteca del Congreso empezó en diciembre del 2021 y dicha obra fue planeada por la Administración del ex Gobernador priista Héctor Astudillo Flores.

Conforme el proyecto de la obra, la biblioteca contaría con un salón de reuniones, salón de plenos, estudio de grabación, oficinas de atención, servicio médico, sindicato, oficina de equidad y género y de transparencia.

En mayo del 2022, la obra de la biblioteca fue suspendida por la falta de presupuesto además de que ya había sido observada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por irregularida-

des por un monto de 9 millones de pesos.

Pero el 22 diciembre del 2022, la Gobernadora morenista Evelyn Salgado Pineda, acudió al Congreso para dar el banderazo del reinicio de esta obra.

Acompañada por su padre el senador Félix Salgado Macedonio y diputados locales de Morena, la Mandataria estatal dijo en esa ocasión que esa obra sería terminada.

Sin embargo, en los primeros meses del 2023, se suspendió la obra otra vez por falta de presupuesto y el avance estuvo en la instalación de columnas y vigas de acero.

En noviembre de 2024, al comparecer ante el pleno del Congreso local, Jiménez



Montiel dijo a los legisladores que el presupuesto asignado para la terminación de la biblioteca había sido redireccionado para atender las afectaciones que provocó el huracán “John” en Guerrero.

El diputado priista Alejandro Bravo Abarca quien es presidente del Comité de la Biblioteca dijo que se tuvo una reunión con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso en donde se dio a conocer que ya está en proceso de licitación la obra.

Destacó que a su banca en el Congreso local no se le ha informado la fecha del reinicio de los trabajos en la biblioteca.

“Lo que sé es que se hicieron algunas modificaciones (a la obra) a propuesta de algunos diputados”, afirmó Bravo Abarca.

Uno de los argumentos para demoler y construir la biblioteca que esgrimió la an-

terior 63 Legislatura local es de que el edificio tenía cuarteaduras y fisuras derivado de los ataques perpetrados por estudiantes de la normal rural de Ayotzinapa que protestaron por el la desaparición de sus 43 compañeros en 2014.

En ese entonces el presidente de la Jucopo que propuso la obra fue el diputado morenista Alfredo Sánchez.

Fuentes de la Secretaría de Protección Civil dijeron que el edificio de la biblioteca sólo requería remodelación y no demolerla para construir una nueva porque sus daños estructurales no eran graves.

En opinión del ex diputado federal morenista de Guerrero, Rubén Cayetano García, a esa obra de la biblioteca que ya fue observada por la ASF, debe de ser auditada nuevamente y sancionar a los responsables de haber propuesto que se “levantara ese elefante blanco”.



Especial

■ En más de una ocasión se han reiniciado los procesos para las obras de la Biblioteca del Congreso de Guerrero sin lograr avances en su construcción.



■ Tras casi tres años del inicio de su construcción, sólo se ha logrado instalar columnas y vigas de acero en esta obra.